

# EL CORREO

MADRID  
Jueves 16 de Febrero de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 23, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 6.862

Año XX

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

## LA ASAMBLEA DE ZARAGOZA

### Exageraciones políticas

Con sincera simpatía vimos la reunión de las Cámaras de Comercio que presidió el Sr. Paraiso, y con la debida consideración veíamos tratando esta otra Asamblea de productores, cuya cabeza es el Sr. Costa.

Nada más justo que los grandes intereses del país expongan aquellas ideas que estimen razonables; porque por buenas que sean las intenciones de los gobiernos, fácilmente se tuercen ó se adormecen cuando falta en los pueblos una opinión activa, vigilante é ilustrada.

Importa, si embargo, si ha de llegarse a resultados eficaces y permanentes, que se tenga en cuenta la armonía de todos los intereses y que se proceda con aquella moderación, sin la cual ninguna obra prospera.

Tenemos al Sr. Costa por hombre bien intencionado, á más de ser orador elocuente y persona de saber y de estudio; pero ciertos detalles de sus trabajos preparatorios para la Asamblea, denotan en él un temperamento neurótico que es el menos á propósito para la obra del Gobierno.

Su discurso—que por separado publicamos—está cuajado de violencias de palabra y de apreciaciones apasionadas, que si pueden conquistar la simpatía de las naturalezas violentas, seguramente han de ocasionar el apartamiento de todas las personas juiciosas.

Revela además el discurso del señor Costa un completo desconocimiento de la realidad, pues ni el Salón de Conferencias del Congreso es lo que imagina el orador; ni allí concurren los hombres importantes, á no ser cuando están en funciones las Cortes; ni en Biarritz veranean arriba de una docena de hombres políticos, y eso á título de clase acomodada, pues los demás, en su inmensa mayoría, pasan el verano quizá un poco peor que pueda pasarlo el Sr. Costa.

Pero estas son minucias que no vale la pena de pararse en ellas, como no sea para sacar la conclusión de que el Sr. Costa está poseído de una cólera contra los políticos, que seguramente ha de desarmarse cuando vaya al Congreso y los conozca de cerca, aunque sin ser diputado ni senador, el Sr. Costa, como simple ciudadano, debía saber que, á pesar de todos los esfuerzos del Sr. Cánovas y del general Azcárraga, y á pesar de jalear tanto los periódicos la *Marcha de Cádiz*, no hubieran ido 200.000 hombres á Cuba, si en España hubiese habido una corriente de opinión contraria á tan desproporcionado esfuerzo.

Pues apenas se prodigaron elogios en la prensa y fuera de ella al general Azcárraga y al Gobierno conservador por haber enviado á Cuba un ejército tan considerable!

El Sr. Costa estima, en su desvarío, que todos los males vienen de la gente política, como si los políticos nacieran solitarios como los hongos y no procedieran de las entrañas del país; como asimismo adolece de injusticia, cuando dice que nada hacen los Gobiernos por la producción y por la riqueza, el día mismo en que la *Gaceta* publicaba el importantísimo decreto del ministerio de Estado, para facilitar la exportación de nuestro comercio y de nuestra industria, mediante la cooperación de esas clases que se quieren divorciar de los hombres de gobierno, cuando á todos importa marchar en la mejor armonía.

Nada duradero—desengáñese el señor Costa—ha fabricado la violencia; y si sus remedios han de traducirse en la intransigencia que campea en su discurso de Zaragoza, bien puede afirmarse que lejos de aliviar el padecimiento social, lo agravarán y lo enconarán.

En la última conferencia que celebró el Sr. Montero Ríos con el Sr. Sagasta—de que dimos oportunamente cuenta,—alegó

el digno presidente del Senado consideraciones fundadas en altos motivos de delicadeza, que en su concepto podían moverle á abandonar la alta investidura que ocupa, para contestar con más libertad, desde los escalones rojos, á las censuras que habrían de dirigirse por su gestión en París.

No había en estas indicaciones, ni de cerca ni de lejos, como puede advertirse, motivo ninguno de dissentimiento político, y así se refleja también claramente en la versión que hoy publican varios periódicos, después de haber hablado anoche sus reporteros con el Sr. Sagasta.

«No tiene la dimisión del Sr. Montero Ríos—dicen los periódicos á que nos referimos—esta carácter cerrado que algunos han supuesto, ni lo podía tener. Sobran talento y experiencia al señor Montero Ríos para comprender que no habría presidentes posibles en las Cámaras, si cada vez que tienen que discutir para defenderse hubieran de presentar la dimisión.

Los presidentes estarían entonces á merced de las oposiciones. Además, no se trata de un caso nuevo. Yo he visto á Martínez de la Rosa, y á Mon no ocupar la presidencia durante unos cuantos días por la necesidad de defenderse; pero no por eso dimitieron.

Yo mismo he tenido que hacer lo propio. Lo que ocurre en esos casos es que mientras dura el debate, el presidente de la Cámara no ocupa su sitio. Pero para eso están los vicepresidentes. El Gobierno no admitirá la dimisión del Sr. Montero Ríos, y me propongo conseguir que la retire.

En estos casos me coloco siempre en el lugar de la otra persona. Y como yo retiraría la dimisión, supongo que hará lo propio el Sr. Montero Ríos. Cuando yo le hablé de que con su actitud podía crear un conflicto al Gobierno, me hizo leales protestas de que nada más lejos que eso de su ánimo.

Y yo considero irremplazable al señor Montero Ríos. Además, no había de correspondérselo con una injusticia al sacrificio grande que me consta que hizo aceptando la presidencia de la comisión que negoció la paz.

Mañana se celebrará Consejo presidido por la Reina, y por la tarde reunirá á los ministros en la Presidencia. Allí se resolverá ese asunto del Sr. Montero Ríos; pero no hay para qué hablar de sustitutos, porque ya he dicho que haré todos los esfuerzos imaginables hasta conseguir que retire la dimisión.»

Esta es la opinión también de las personas imparciales de todos los partidos; creyéndose, por tanto, que es perfectamente compatible la defensa que el Sr. Montero Ríos haga de sus actos, con la conservación del alto puesto que mercedamente ocupa en la Alta Cámara.

**FILIPINAS**  
(TELEGRAMA OFICIAL).  
Manila 15 (9 noche).—Capitán general á ministro Guerra:  
Americanos cañonearon y entraron en Ilo Ilo, que fué abandonado por los insurrectos, incendiándolo con pérdidas de los consulados y el 80 por 100 de las casas. Los españoles allí residentes me ruegan se sepa por prensa de esa que todos están buenos. He terminado total licenciamiento fuerzas indígenas. Sin novedad.—Ríos.

(Telegramas particulares)  
**Optimismo de Dewey**  
Nueva-York 15.—Hablando con el corresponsal del *Herald* en Manila, el almirante Dewey ha dicho:  
«La situación de Manila es excelente. Lo mismo sucede en los puntos cercanos á la capital. Los indígenas pacíficos regresan á las ciudades. Esto se ha observado principalmente en San Roque, de donde habían sido echados por los insurrectos.»

**Enviados de Aguinaldo**  
El viernes llegaron á San Francisco de California, procedentes de Filipinas, dos comisionados que enviaba Aguinaldo para tratar con el presidente Mac Kinley y con los senadores americanos las condiciones de la independencia de Filipinas. Como al desembarcar se encontraron con que estaban rotas las hostilidades entre Aguinaldo y los Estados Unidos, optaron los comisionados por irse de seguida al Canadá, á fin de ponerse en seguro. En efecto, se han dirigido á Montreal, en vez de marchar á Washington.

**Más bajas yankees**  
Washington 15.—Se ha recibido hoy un nuevo despacho del general Otis, que contiene algunas noticias interesantes de la lucha entre norte-americanos y filipinos. Anuncia el general que varios soldados yankees han sido heridos por efecto del fuego intermitente que sostienen los indígenas en los alrededores de Manila. Parece ser que muchos filipinos están apostados en sitios convenientes y disparan sus fusiles en cuanto divisan algún soldado norte-americano. Un teniente yankee se ahogó en el Pasig el día 14 al dirigir la operación de desembarcar un cañón en Manila. Ayer fué bastante nutrido el tiroteo de los indígenas contra las avanzadas de los norte-americanos. Hubo varias escaramuzas, en las cuales fueron heridos levemente nueve soldados norte-americanos.

**Combate desesperado.**  
Una columna norte-americana formada por dos regimientos de infantería y una batería de artillería salió esta mañana de la plaza, avanzó sobre las posiciones de los indígenas y logró rechazar á éstos auxiliada por una cañonera que bombardeó las poblaciones ocupadas por los tagalos. Estos han combatido desesperadamente. Se deduce que tienen pocas municiones por la forma en que escalaban los fue-

gos, como si trataran de economizar aquéllas. A consecuencia de ese combate los norte-americanos han avanzado sus líneas 12 millas en dirección á la laguna de Bsy.  
**El protectorado yankee**  
Londres 15.—Varios periódicos comentan la resolución adoptada ayer por el Senado norteamericano aprobando la proposición de Mr. Mac Kinley, relativa al porvenir del Archipiélago filipino.  
*The Daily Mail*, dando por sentado que en virtud de esa resolución no serán anexionadas nunca las islas Filipinas á los Estados Unidos, escribe:  
«Creemos que ocurrirá en Filipinas con los Estados Unidos lo que ha ocurrido en Egipto con Inglaterra.»

No sería de extrañar por lo tanto que los yankees se anexionaran de hecho el Archipiélago magallánico, si es que andando el tiempo no juzgan más conveniente invocar algún pretexto para declararlas colonia norteamericana.

**Tropas yankees á Manila**  
Gibraltar 15.—Ha fundado en este puerto, procedente de Nueva York, el transporte norteamericano *Shannon*. El barco tiene 3.725 toneladas y 4.000 caballos de fuerza. Monta cuatro cañones, le tripulan 153 individuos y conduce 45 oficiales, 45 señoras, 1.699 individuos de tropa pertenecientes al regimiento de infantería núm. 13 y parte del núm. 17. Mañana zarpará para Manila.

**¿FANTASÍA Ó REALIDAD?**  
Ha llamado la atención esta noticia de *La Correspondencia*:  
«Ha circulado—dice—un rumor que sería de gran importancia si se confirmara. Se ha dicho, y á título de información lo referimos, que los Sres. Silvela y Polaveja habían celebrado una conferencia con el general Martínez Campos, en la cual le habían manifestado que, ante las contingencias de la política, desearan que prestara su concurso, mostrándose resueltos á formar parte de un gobierno bajo su jefatura.»

Se dice, además, que el general Martínez Campos ha aceptado en principio aquel pensamiento y que ha empezado con éxito nuevos trabajos para reunir el mayor número de elementos conservadores en pró de una concentración de estas fuerzas. Si el hecho es como se refiere, producirá ciertamente verdadera impresión entre los políticos, y el tiempo dirá hasta dónde son autorizados semejantes rumores.»

El *Tiempo*, al hacerse hoy cargo de la noticia la desmiente, y la atribuye á los amigos del Sr. Romero Robledo.

**UNA CARTA DEL GENERAL PANDO**  
Publica nuestro colega *La Epoca* una carta del general Pando, contestación á una pregunta y una censura que le dirigió *El País*. En dicha carta el general afirma que, como jefe de Estado Mayor, ordenó al general Lináres, gobernador y jefe de las fuerzas de Santiago de Cuba, la destrucción de los muelles de Daiquiri.  
«Y en cuanto—añade—á si se destruyeron ó no los muelles de Daiquiri, diré á usted solo lo que recuerdo de un telegrama expedido el 2 de Junio al general Lináres sobre el particular...»

«De intentar desembarco costa de Cuba, supongo Daiquiri punto elegido, y convenida tener dispuestos muelles, viaductos y puentes para ser destruidos en los momentos oportunos.»

**ASAMBLEA DE PRODUCTORES**  
Sesión inaugural  
Zaragoza 15 (11'02 n.).—Los trabajos de la Asamblea han dado comienzo esta noche con una reunión verificada en el teatro Circo, con el objeto de dirigir una salutación al pueblo de Zaragoza. El acto empezó á las nueve de la noche, y acabó de terminarse á las diez y media. El salón estaba lleno de bote en bote, pudiendo calcularse en más de tres mil el número de los concurrentes.

El Sr. Serrano Franquini, presidente de la Cámara Agrícola de Zaragoza, hizo la presentación de los representantes de la de Barbastro, y pronunció con este motivo algunas palabras, diciendo que ésta es la segunda vez que en poco tiempo hace Zaragoza que toda la nación se fije en ella, lo cual no ha de ser motivo de envidia para region alguna, pues Aragón está abierto á toda España.

**Discurso del Sr. Costa.**  
Hace inmediatamente uso de la palabra el Sr. Costa, el cual empieza asegurando que no deben perderse las esperanzas en la gran reforma nacional, pues estas esperanzas alientan aún en muchos, como los labradores y Zaragoza vienen á comprobar ahora.

Estudia la importancia de las clases agrícolas, y manifiesta que en momentos como los actuales la nación debe acudir al pueblo en primer término. Dedicó elogios al carácter aragonés, y explica las razones de que sea en Zaragoza donde se celebre la asamblea, pues en esta ciudad fué donde se inició la reconstrucción de la patria en la guerra de la Independencia, y además es un centro agrícola de gran importancia, lo cual es muy de tener en cuenta ahora, cuando se ve palpablemente la necesidad de hacer una política económica puramente agrícola.

El espíritu justiciero y sereno—dijo—reside aquí en Zaragoza, como lo demostró este pueblo aplaudiendo á aquellos que en

agustiosos momentos iban á cambiar billetes por plata (Aplausos). España tiene en la agricultura su mayor riqueza, y en ella ocupa lugar señaladísimo la región aragonesa, que solo en lo que al desarrollo hidráulico se refiere cuenta con cuatro canales de riego.

**Censuras á los políticos**  
Formula acerbas censuras contra los hombres políticos, á quienes acusa de charlatanismo, de vivir distanciadamente eternamente de la opinión pública y de quienes puede decirse que se pasan nueve meses en el salón de Conferencias, tres en el extranjero y ni un día en España. (Grandes aplausos.)

Dibuja, en un cuadro lleno de tonos pesimistas, la actual situación de nuestra patria. Acusa á los políticos de habernos conducido á esta ruina, y dice que tienen razón para maldecirlos milares de madres que vieron como eran llevados sus hijos al matadero durante las últimas guerras, á los acordes de la marcha de Cádiz, muriendo unos porque se falsificaban las medicinas que se les daban; otros porque tenían que atravesar la manigua con zapatos de cartón, y otros por falta de la alimentación debida. (Nuevos aplausos.)

Como se promoviera alguna confusión, el Sr. Costa pregunta:  
«¿No es esto lo que digo?» El público contesta con una gran ovación, oyéndose una voz que dice:  
«¡Ah! ¡Hay que arrastrar á los políticos, autores de la ruina nacional!»

Dice que la Asamblea Agrícola es una continuación de las que celebraron las Cámaras de Comercio. Espera que con los agricultores podrán formarse partidos con moldes nuevos y que sustituyan á los organismos políticos actuales, que ya no nos sirven. «Aquí hace falta—exclama—una política hidráulica!»

**La regeneración**  
También se refiere á las miserias que pesan sobre las clases menesterosas; cita el hecho de morirse de hambre los niños de la inclusa por negligencia de las Diputaciones, y califica á los que constituyen éstas, de hombres sin corazón.

España se halla á las puertas del gobierno—añade—como los niños abandonados se hallaban en la garita de la Presidencia del Consejo, sin que nadie se acordara de ellos. (Entusiasmo.)

Hay que regene á todo—dice—y si no matamos esos males, si hubieran de seguir así las cosas, valdría más entregarnos á Francia, á Inglaterra ó á cualquier otro apácer como nación. Pero no. ¡Hagamos un esfuerzo! ¡Arriba! ¡Borrámonos á esos políticos!»

Hemos resuelto regenerar esta nación, á la cual, reformando la frase de los tiempos revolucionarios, diremos que la han perdido más sus políticos que los vicios que tuvieron los reyes que provocaron las revoluciones, y desluciones. (Aplausos.)

**Hombres de acción**  
Habla de los Consejos de ministros, y dice que en estos se ha tratado de reformas que luego no han parecido, engañando así manifestadamente al país. «¿Cómo quieren los gobiernos que el pueblo tenga prudencia y acuda á las urnas, si sabe que el sufragio solo es el talón pintado del teatro político?»

Hace falta que no nos gobiernen oradores, sino hombres de iniciativas y de acción, para que España se levante de su prostración y no llegue á caer sobre la patria los buitres de Inglaterra, como ya cayeron los chacales norteamericanos.

El grito de salvación debe ser el de ¡viva España con honor! porque acaba de caer ante el mundo, deshonrada por las vergüenzas de sus políticos y los vicios de sus leyes.

Saluda á Zaragoza, á su alcalde, á todos los centros y á la prensa, y en un elocuentísimo párrafo á la patria, termina con un ¡viva España! (Grandes aplausos.)

**Otros discursos**  
Después hablaron el Sr. Covella, saludando en nombre del Centro Mercantil, Industrial y Agrícola de Zaragoza, á todos los representantes, y el Sr. Viaval, vicepresidente de la Cámara de Barbastro, saludó á la siempre heroica Zaragoza. El acto terminó á las diez y media de la noche.

**Para mañana**  
Mañana, á las diez de la mañana, habrá sesión privada para ponerse de acuerdo respecto á la elección de la Mesa y de la comisión del cuestionario, preparando trabajo para la sesión de la tarde.

Probablemente en ésta discutirse como cuestión previa la formación de un partido, liga á otro organismo encargado de realizar el programa que acordó la asamblea.

**Opiniones divididas**  
Las opiniones se muestran divididas acerca del discurso del Sr. Costa. Aunque los radicales celebran la violencia empleada por el Sr. Costa en sus censuras, la opinión general es que se ha mostrado más retórico que político. Los que están entendiendo añaden que esas violencias son impropias de las clases agrícolas representadas en la Asamblea, juzgan ambicioso al orador y le acusan de que pretende alucinar á estas clases para erigirse en jefe del partido agrícola.

La Cámara de Zaragoza y otras han decidido contrarrestar los manejos políticos y hacer un programa al estilo del formulado por la Asamblea de las Cámaras de Comercio, apoyando después energicamente su realización. Créese, por tanto, que las sesiones de la Asamblea serán muy animadas y borrascosas.

Según el corresponsal de *El Liberal*, ya hay elementos disconformes con algunos puntos de vista del iniciador de la Asamblea; pero el Sr. Costa está dispuesto á mantener sus conclusiones y á quedarse en minoría antes que transigir.

**Cuenta de la guerra**  
La *Gaceta* de hoy publica las relaciones de ingresos y gastos originados por la cam-

paña de Cuba en el semestre de 1.º de Julio á 31 de Diciembre de 1898. El total de ingresos ha ascendido á 81.844.184 peses 36 céntimos, y el de gastos á 80.088.731 peses 176 céntimos, resultando una existencia de 1.755.453 peses 650 céntimos.

**Procesos militares**  
El ministro de Marina ha recibido una comunicación oficial en la que se le da cuenta por el Tribunal Supremo de Guerra y Marina de haber éste acordado el procesamiento de todos los jefes de las escuadras perdidas en las bahías de Cavito y de Santiago de Cuba, así como de los comandantes de todos los buques de guerra de dichas escuadras.

**REPATRIACION**  
**El vapor «Bosnia»**  
Barcelona 15 (12'0 L).—Procedente de Cienfuegos ha fundado hoy en este puerto el vapor *Bosnia*. Conduce al general Alesia, cinco jefes, 19 oficiales y numerosos soldados. El total de pasajeros es de 1.737, de los cuales vienen enfermos 112. Manda la expedición el teniente coronel Fernandez.

La Cruz Roja ha obsequiado á los soldados con pastas y vinos. Durante la travesía han fallecido diez soldados.

**El «San Ignacio»**  
Cádiz 15.—A las diez y media de la mañana de hoy ha fundado en este puerto, procedente de Cienfuegos, el vapor *San Ignacio*, conduciendo 105 hombres de tripulación y la correspondencia pública. Vienen á bordo 1.790 pasajeros de los que son militares 1.687.

**El «Montevideo»**  
Vigo 15.  
A las dos de la tarde de hoy ha fundado el vapor *Montevideo*, procedente de Cienfuegos, conduciendo 2.550 pasajeros pertenecientes á los batallones de Luzon, América y parte del de Reus. Vienen seis enfermos graves y 80 leves. En la travesía han fallecido tres individuos y una niña.

En este puerto desembarcarán todas las fuerzas, excepto las de América, que lo harán en Santander. El jefe de la expedición es el comandante D. José Barbous Fernandez.

**Tiros en Recoletos**  
Declaración del Sr. Marzo  
El teniente Sr. Marzo ha explicado de este modo el motivo que le impulsó á agredir al Sr. Barranco:

«El origen de este suceso es fácil de explicar. Desde hace varios días, ese caballerito, á quien solo de vista conozco, venía siguiendo á mi señora, aun en las ocasiones en que yo la acompañaba. Molestados por sus impertinentes miradas y asiduidades, me acerqué á él y le dije:  
«Advierto á Vd. que esa señora, á quien molesta, no es mi hermana, como quizás haya supuesto, sino mi esposa. Le ruego que en lo sucesivo se abstenga en absoluto de mirarla, porque soy hombre poco sufrido y puede ocurrir algún disgusto. Babució algunas excusas y terminó en aquel momento la cuestión. A pesar de esto, ayer salí con mi señora y el individuo volvió á sus molestas asiduidades. Con estos antecedentes se explicará usted lo ocurrido hoy.»

Yo asistí á la fiesta sin acordarme de semejante hombre. Bajé de la tribuna con objeto de comprar sarpientinas para continuar la batalla, y al ocupar nuevamente mi puesto, observé que mi esposa se hallaba sobresaltada, inquieta.

Miré por detrás de ella y sorprendí al caballero de siempre, á su eterno perseguidor, haciéndole guiños con una frescura verdaderamente intolerable.

Hasta me pareció notar que, al mismo tiempo, hacia señales de inteligencia á algunas personas inmediatas al lugar que nosotros ocupábamos.

Desde la tribuna de la Peña me figuró que debía advertirle bien á las claras aquella ofensa pública á mi dignidad. Ignoro lo que pasó por mí...

Abandoné mi asiento, y salí de la tribuna en tal estado de excitación nerviosa, que no veía nada, y tropecé con cuantas personas iba encontrando en mi camino. Al verme bajar y que me dirigía hacia él, su actitud amenazadora, luego de ira y de furor, aquel hombre trató de escaparse á mi venganza... Echó á correr, corrió yo detrás, y no queriéndola herir por la espalda, le grité que se detuviera. Pero seguía corriendo. Por fin le alcancé, y movido por mi primer impulso, disparé sobre él.

Algunas personas se abalanzaron á mí, sujetándome los brazos. Entonces hice un nuevo disparo contra el ultrajador de mi honra.

No estoy arrepentido de ello. Tengo conciencia de mis actos, y ni por un momento he tratado de sustraerme á la acción de la justicia. Únicamente lo deploro por mi familia y por el uniforme que visto.

Cualquier hombre de honor hubiera obrado como yo, en análogas circunstancias. No he perdido la tranquilidad, y de ello puede dar fe el delegado que me tomó declaración en los primeros instantes. Conozco, sin embargo, que debo sufrir la pena correspondiente á mi delito; pero tengo la seguridad de que, al ser juzgado, se tomará en cuenta el arrebatado y obcecación que me produjo la vista de aquel hombre y lo público de la ofensa.

**Declaración del Sr. Barranco**  
El juzgado militar estuvo anoche á las diez y media en el domicilio del Sr. Barranco. A la hora en que se presentó el juez militar, el Sr. Barranco sufría un acceso febril no muy intenso. Según referencias de amigos á quienes el

Sr. Barranco manifestó lo que acababa de declarar, éste expuso al juzgado que solo conocía al Sr. Marzo de vista y por haber tenido con él unas palabras días antes en la calle del Arenal.

Parece ser que al pasar el día de ayer por una tienda de la expresada calle, el teniente Sr. Marzo, que se hallaba a la puerta, hubo de pararle, diciéndole: ¿Tiene usted algo que arreglar conmigo?

—Yo, nada —respondió el interpelado. En esto se presentó una señora, que cogiendo del brazo al caballero se lo llevó, no sin que éste antes excusara su actitud.

El martes de Carnaval estuvo en la farola central de Recoletos que está frente a la tribuna de la Peña. Allí pasó casi toda la tarde con mis amigos tirando serpentinas y confetti a los coches que pasaban.

No me di cuenta ni me acordé de nada que pueda tener relación con este asunto. Ayer miércoles fui al ministerio de Fomento, donde permanecí hasta hora avanzada de la tarde. Llegué a Recoletos y fui al punto donde había estado la tarde anterior con mis amigos. No estaban éstos.

Apenas me había situado en la farola central, sentí primero un palo, y antes de poder volverme para contestar a la agresión o una detención. Me volví y me encontré armado de pistola al caballero que me había interpelado en la calle del Arenal. Me abalancé sobre él, y forcejeando estábamos cuando llegaron los agentes de policía.

Ignorando éstos lo que sucedía me detuvieron a mí y no a él, y yo sujeto yo pos los agentes disparó el segundo tiro, que fue el que me hirió en la ingle.

### El juzgado

El juzgado militar se personó ayer tarde en las Prisiones Militares, tomando declaración al teniente Sr. Marzo, y disponiendo que el detenido fuera puesto en comunicación.

Han declarado también ante el Sr. Prada algunas de las personas que presenciaron el triste suceso.

### El matrimonio Marzo

El primer teniente de la Guardia civil, D. Agustín Marzo Balaguer, es persona de buena posición social, y hace dos años que está casado con una lindísima señora, doña Ceila Almerichs, natural de Elche (Alicante) poseedora de una importante fortuna.

Según referencias dignas de todo crédito, la luna de miel de este joven matrimonio no se ha interrumpido en solo momento. Doña Ceila Almerichs se encuentra, inconsolable, atribuyendo la desgracia que en estos momentos le aflige, al muchacho con que corresponde al suyo su esposo.

### Un hermano del Sr. Marzo

La pistola con que el Sr. Marzo hizo los disparos es un *bu l dog* de pequeño calibre. La familia del Sr. Marzo, tan pronto como recibió la noticia del desgraciado suceso, telegrafió a Barcelona a uno de sus hermanos, capitán de infantería, que hace poco regresaba de la campaña de Cuba.

Se llama D. Enrique, y estaba accidentalmente en la ciudad condal.

### El herido

Las heridas que sufrió el Sr. Barranco no tienen importancia, creyéndose que muy pronto curará de ellas.

### La supuesta partida

Esta madrugada se ha recibido en el ministerio de la Gobernación el siguiente telegrama:

**Castellón 15.**—La Guardia civil que salió en persecución de la partida de 10 hombres que se dijo había aparecido en Olocan del Rey, no ha encontrado señal ni huella alguna de ella, y cuantas noticias se reciben de aquellos puntos confirman el rumor de que solo se trata de una partida de cazadores.

La tranquilidad es completa. (Telegramas particulares)

**Castellón 15.**—Acaba de recibirse telegrama oficial de la Guardia civil del puesto de Morella, manifestando que según todos los datos la supuesta partida de Olocan ni existió ni ha existido.

Lo que ha dado origen a la falsa alarma ha sido un hecho que nada absolutamente tenía de particular.

Parece que dos hombres, cazadores sin duda, se acercaron a la masía de Moliner pudiendo posada para ellos y ocho hombres más.

Los dueños se negaron a recibirlos, y éstos fueron los que luego manifestaron haber oído varios tiros, disparados cerca de la masía.

El *Verdadero de Castellón* ha recibido un despacho de su corresponsal en Morella, confirmando la versión anterior, y añadiendo que nadie ha tenido noticia alguna después de existir tal partida.

Aquí la opinión está indignada por la ligereza con que se echó a volar esa especie, que ha producido verdadera alarma y que ha puesto en movimiento a las fuerzas de la Guardia civil.

### Pañetazos a un galán

Un marido tuvo noticia de que su esposa iba a celebrar, yendo disfrazada, una entrevista con un joven soltero.

El marido disimuló su enojo al saber la infidelidad de su esposa, y puesto sobre la pista, sorprendió ayer en la calle de Fuencarral a la enamorada pareja.

El primer aviso que recibió el galán fue un diluvio de pañetazos que le hicieron perder el equilibrio, en ocasión que el furioso agresor, sacando una navaja, se adelantaba a él para herirle, lo cual no llegó a verificarse por haberle sujetado los transeúntes.

El agresor puso pies en polvorosa, y tras él corrió también el ofendido marido, hasta que sujeto éste por un máscara de paños, y con la presencia de la autoridad, terminó el escándalo.

### EL TEMPORAL

#### En Cádiz

**Cádiz 15.**—Reina furioso temporal en el mar, que presenta aspecto imponente. Se ha suspendido el movimiento de barcos. Muchos de los que se dedican a la pesca en las costas inmediatas se refugiaron en el puerto. Uno de ellos sufrió averías. Lueves copiosamente.

El río Guadalquivir se ha desbordado, causando daños. La línea telefónica está destruida en los extremos.

Se dice que frente a Tánger se ha perdido un barco.

#### En Valencia

**Valencia 15.**—El día 3 salió de este puerto la barca pescadora *Rosario*, tripulada por cinco hombres.

Como la barca no regresaba se han practicado pesquisas cuyo resultado ha sido ballar la abandonada en las aguas de Dénia.

Creese que los tripulantes han perecido ahogados por efecto de los terribles temporales que han reinado.

## TEATRO DE LA PRINCESA

**CELOSA**, comedia francesa en tres actos, escrita por M. Biscan y traducida al español por D. Juan Seoane.

*Celosa* es una de esas producciones que, después de hacer reír al público, desaparecen de la escena sin dejar memoria de su paso, y cuyo mérito consiste en el gracejo y la facilidad con que está escrita, en lo ingenioso del enredo y en lo gracioso y divertido de las situaciones.

La acción se encamina a ridiculizar a las mujeres que, sin fundamento bastante para sospechar de la fidelidad de sus maridos, los acosan diariamente con sus celos, haciéndoles aborrecible la vida doméstica.

Las escenas a que da lugar una mujer de esta naturaleza, *Éloina*, que es la protagonista de la obra, son todas ellas graciosísimas, y mantienen el interés y la hilaridad del público en los tres actos.

Aparte de esto, es una obra sana, y si bien pesan de burdos y de grotescos algunos incidentes, tiene en cambio mucho ingenio, mucha gracia y mucha variedad, recomendándose al propio tiempo por su buena intención y por la cultura de su estilo y de su lenguaje, todo lo cual la hace digna de ser vista y oída por las personas honradas.

La traducción está hecha con gran habilidad y con evidente conocimiento de los recursos escénicos, siendo muy legítimos, en tal concepto, los aplausos que recibió el Sr. Seoane al final del segundo y tercer acto.

La señora Tubau estuvo felicísima por su gracia y su donaire, en el papel de mujer celosa, haciéndose aplaudir en distintas ocasiones. El Sr. Palanca, a quien no tenemos el gusto de conocer como actor, y a quien correspondió el papel del marido víctima, reveló indiscutible talento, y nada desmereció en su trabajo de lo que puede exigirse a un artista de primer orden.

Los demás actores, y particularmente el Sr. Gil, contribuyeron acertadamente al buen conjunto de la representación, y no hay que extrañar, por tanto, que el público saliera muy satisfecho del espectáculo.—A.

## EL IMPUESTO

SOBRE LOS HUECOS

Tranquilidad restablecida

(Telegrama oficial)

**Bilbao 15.**—Con motivo de una disposición del alcalde sobre embargos, por resistencia a pagar el impuesto de huecos, procedió hoy desde las primeras horas gran excitación, y llegando a reunirse unas seis mil personas, toda la cuestión aspecto grave, por haber disparado el revólver un municipal agredido.

El gobernador acudió al lugar del suceso y consiguió se disolvieran las masas, y después de conferenciar con el alcalde, se acordó aplazar el embargo hasta que se pudiesen de acuerdo las autoridades para solucionar el conflicto.

Poco después se abrieron las tiendas y se restableció la normalidad en la población.

## EL CRIMEN

DE LA CALLE DE CERES

Hoy se ha verificado el entierro de la infortunada joven que fué degollada en una casa de lenocinio de la calle de Ceres.

El agresor, Gumersindo Alonso, prestó ayer nueva declaración ante el juzgado.

El padre de la víctima vive en la calle de Almansa, en una casa que parece un corralón.

Anoche dijo a una de las mujeres que habitaban en la casa del crimen, y que fué acompañando a la hermana de la interfecta, que él no sabía de su hija desde los primeros días de la semana pasada, más que lo siguiente: salió una de estas últimas noches con su novio, llamado E. N., y después de estar ausente un par de días, volvió a la casa paterna, diciendo que estaba colocada de sirvienta.

El sirviente marchó de nuevo, y no volvió a verla.

Después de irse la muchacha, notó el padre que se había llevado tres duros, sus únicos ahorros, y además la papeleta de empeño de un reloj. Más tarde supo que la noche correspondiente a la última salida de su casa la había pasado en un cuarto de la calle de Santa Margarita, donde pagó el hospedaje dejando el reloj que previamente había desmenuzado con los tres duros a que antes nos hemos referido.

## AMERICANOS Y CUBANOS

**Londres 15.**—A juzgar por un despacho de Nueva York, publicado por *The Morning Post*, la situación de los americanos en Cuba dista mucho de ser satisfactoria.

Cada vez es mayor el antagonismo entre yankees y cubanos, a lo cual contribuye en gran manera la conducta del general B. O. R., cuya impopularidad está tan, que hasta sus mismos compatriotas residentes en la isla le acusan de apelar a procedimientos dictatoriales que rayan en la tiranía.—*Fabra.*

## DESPEDIDA

DE LA ESTUDIANTINA VALENCIANA

La Estudiantina Valenciana, al salir ayer de Madrid para Barcelona nos entregó las siguientes líneas:

«Nos cabe en el corazón una sentida, pero no en la palabra para expresada, la inmensa gratitud a que nos obliga todo lo que en Madrid hemos conseguido, y entre los grandes motivos para esta gratitud inmensa, figura en primera línea el recibimiento con que las reales personas nos honraron ayer.

Hay en tal recibimiento un detalle de honor, que no podremos olvidar nunca. Nos

mandó su majestad cubrirnos ante su real presencia, y lo decimos, no por ostentación de vanitoso orgullo, sino para que, viéndose con nosotros honrados todos los estudiantes de España, nos ayuden a agradecer tan señalada honra.

No llevamos la seguridad de que el señor ministro de la Gobernación gestionará en las Cortes la concesión de los pinares de Porta-Celi, y esto, como primera base positiva del Sanatorio, es otro gran motivo para que nos vayamos satisfechos a decirle a Valencia que la agradezca con nosotros al Sr. Capdepon, el franco y decidido interés con que ha tomado nuestros proyectos.

Da las dignísimas primeras autoridades de esta corte, del apoyo que hemos merecido de la prensa, del cariñoso trato del pueblo de Madrid, que anoche nos colmó de aplausos, guardaremos también gratitud eterna.

La comisión. Madrid 15 de Febrero de 1899.

## Suscripción Cos-Gayon

La junta formada para promover esta suscripción, ha resultado que el 23 de este mes sea el último día en que se reciben donativos, y ha rogado al gobernador del Banco de España que así lo participase a su administración central y sucursales.

Lo que se recaude se invertirá por medio del síndico del Colegio de Agentes de Cambio de Madrid en renta perpetua interior al 4 por 100, cuyos títulos custodiará el Banco en dos depósitos intransferibles de igual cantidad, uno a nombre de la señora viuda de Cos Gayon y otro al de sus hijos menores.

La cuenta de todo, con la lista de los donantes, se repartirá tan pronto como sea posible.

## LA "GACETA"

Además de los decretos de Guerra que publicamos anoche, contiene la de hoy las disposiciones siguientes:

### Gracia y Justicia

Promoviendo a la dignidad de maestra escuela de la Catedral de Sevilla, al canónigo de la de Madrid D. Fermín Echeverría y Echarreguren.

—Jubilando a D. Enrique Ilana y Mier, magistrado del Tribunal Supremo.

—Nombrando para ocupar esta vacante al magistrado de la Audiencia de Madrid D. Vicente de Piniés y Laguna.

—Item magistrado de la Audiencia provincial de Madrid a D. Ricardo Juan Ortiz y Berce, presidente de la de Pamplona.

—Item abogado fiscal del Tribunal Supremo a D. Andrés Torras y Alonso, fiscal de la Audiencia provincial de Burgos.

—Reviviendo al presidente de la Audiencia de Madrid el expediente del título de conde de Torrijos, instruido a instancia de D. José Alcalá Galiano, para que por el juzgado de esta corte a quien correspondiera se practicase la información ordenada por las leyes y demás disposiciones para la rehabilitación del expresado título.

### Ultramar

Confiriendo al director general del ministerio de Ultramar todas las atribuciones que le estaban concedidas al subsecretario y director de Gracia y Justicia.

—Disponiendo se publiquen en la *Gaceta de Madrid* las relaciones de ingresos y gastos originados por la campaña de Cuba desde 1.º de Julio a 31 de Diciembre últimos.

## Por telégrafo

### Interior

#### Consejo de guerra

**Valencia 15.**—Se ha celebrado Consejo de guerra para juzgar al carabiniere José Colado Fernandez, que el mes de Noviembre último mató a su compañero de armas Juan Ramba, estando ambos prestando servicio en la playa, y después, halándose preso en el cuartel, sustrajo del baul de su víctima el dinero que éste tenía al guardado.

El fiscal califica los hechos como constitutivos del doble delito de asesinato y robo, y pide por el procesado la pena capital por el primer concepto y la de seis años de prisión correccional y 3.000 pesetas de indemnización a la familia del muerto por el segundo.

#### Siempre las mujeres

**Ubeda 15.**—El día del sorteo de quintas, por la noche, se suscitó en el vecino pueblo de Jodar una reyerta por cuestión de novias entre varios vecinos jóvenes.

Hubo varios disparos de armas de fuego y resultaron dos heridos graves. Se teme que fallezca uno de ellos.

#### Robo en Chinchón

**Chinchón 15.**—Esta mañana se ha descubierto un robo de importancia en casa del rico propietario de esta villa, D. Joaquín Rocio.

Dicho señor fué encontrado atado de pies y manos en la cueva de su casa. Así ha permanecido allí diez horas.

## LOS TEATROS

### La colonia aragonesa

Con motivo de celebrarse mañana en el teatro de la Zarzuela el beneficio de los señores Echeagaray y Caballero, autores de la popular obra *Gigantes y cabezudos*, la referida colonia, residente en Madrid, se propone hacerles dicha noche una verdadera manifestación de simpatía.

## AL MENUDEO

### Vapor correo

**Fuente-Rico 14.**—Ayer salió de este puerto con rumbo al de la Habana, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, *San Agustín*.

### En la calle del Ancora

En dos riñas tuvo que intervenir la autoridad, durante la noche pasada, en la calle del Ancora.

De una de ellas, en que tomaron parte dos hombres y tres mujeres, resultaron dos de éstas, llamadas Encarnación Colado y Genara Menendez, con varias heridas leves en la cabeza y en la cara.

De la otra riña, ocurrida entre matuteos y vigilantes de consumos, resultó uno de éstos, llamado Angel Gonzalez, con heridas de pronóstico reservado y proyección por arma de fuego en la mano y pié izquierdos.

Los tres fueron asistidos en la Casa de Sonoro del distrito por el médico y el practicante de guardia, Sres. García Digoras y Messas.

Después el sereno de la misma calle fué apaleado por los vigilantes de Consumos,

por creer estaba en combinación con los matuteos.

La distinguida señora doña Soledad Aguilera de Suarez Inclán, hija del gobernador civil de la provincia, dió a luz ayer de madrugada, con toda felicidad, una robusta niña.

### Caballo desbocado

En la calle de Atocha se desbocó ayer tarde un caballo, despidiendo al jinete, que era un niño de diez años de edad, llamado Segundo Cueto Alonso, el cual resultó con graves heridas y contusiones en todo el cuerpo.

El mismo caballo atropelló después a una mujer, de cuarenta y siete años de edad, llamada María Rodríguez Salamanca, ocasionándole heridas graves en la cabeza.

### Defuncion

Ha fallecido en esta corte el joven abogado D. Francisco Cortejarena é Iburriaga, hijo del senador del reino D. Francisco.

A la distinguida familia del finado enviamos nuestro pésame.

### Escándalos en los bailes

Durante los tres días de Carnaval, las diez Delegaciones de vigilancia de Madrid han dado conocimiento a los respectivos juzgados municipales de 70 faltas cometidas, de ellas tres en los bailes públicos.

### Asilos municipales de la noche

Anoche fueron socorridos con cena y albergue 51 mujeres y 107 hombres en el Asilo municipal del Norte, y 77 mujeres y 302 hombres en el del Sur.

Total de personas socorridas, 537.

## CARTA DE NAVARRA

Pamplona 14 Febrero 1899. Sr. Director de EL CORREO.

Muy señor mío y amigo: La confusión que vive en algunos partidos políticos, cuya situación refleja marcadamente la prensa

## EDICION DE LA NOCHE

### PROPOSITO BELICO de los tagalos

**Halifax 15.**—El pintor Luna, miembro de la Junta Filipina y encargado de una misión en Europa, ha declarado que la guerra continuará en el archipiélago todo el tiempo que los norte americanos continúan en él.

**Washington 16.**—Según los telegramas recibidos durante la noche última, ayer continuó en los alrededores de Manila vivo tiro de avanzadas.

Los insurrectos filipinos parecen resueltos a no cejar en su propósito de hostigar continuamente a los americanos.—*Fabra.*

### La repatriación

**Cádiz 16.**—Procedente de Cienfuegos ha fundado en este puerto el vapor *Neustria*, conduciendo 1.113 soldados.

### Llegada del "Neustria"

**Cádiz 16 (11:40 m.)** Ha fundado el vapor *Neustria*, contratado por la Compañía Trasatlántica.

Procede de Cienfuegos y conduce el primer batallón de Covadonga, compuesto del teniente coronel Lastra, del comandante Ceballos, dos capitanes, siete oficiales, 19 sargentos, 43 cabos y 423 soldados.

Además conduce el primer batallón de Pavia, compuesto del teniente coronel Díaz Navarro, dos capitanes, un médico, 24 sargentos, 42 cabos y 480 soldados.

Los demás oficiales de este batallón se embarcaron en el *Alfonso XIII*.

Vienen también 64 individuos de distintos cuerpos y siete sanitarios.

El total de pasajeros es de 1.167.

En la travesía falleció de tuberculosis el soldado José Mellado Sarmiento, gallego. Vienen 13 enfermos, de los cuales dos están graves.

Toda la travesía ha tenido buen tiempo el *Neustria*, excepto los tres últimos días de viaje, que corrió un fuerte temporal.

Con objeto de recibir la expedición acudieron a los muelles los generales y comisiones oficiales. También había numeroso público esperando el desembarco del batallón de Pavia que ha estado de guarnición en esta plaza muchos años. Con objeto de recibirlo acudió también una compañía del segundo batallón con bandera y música.

A pesar de la copiosa lluvia que caía, el público ha quedado estacionado en los muelles hasta que desembarcó el batallón, al cual ha dispensado un cariñoso recibimiento y ha acompañado hasta el cuartel.—*A. Echeta.*

### "Los Andes"

**Cádiz 16 (3:40 tarde).** Ha fundado en este puerto, procedente de la Habana, el vapor *Los Andes* que conduce repatriados.

El buque se dirige a Santander, pero el temporal le ha hecho arribar aquí.

El representante de la Compañía Trasatlántica ha conferenciado con el gobernador militar acerca de la conveniencia de que, en vista del mal tiempo, desembarque aquí el pasaje.

Se ha telegrafado al Gobierno en este sentido.—*Benchea.*

### Abandono de una colonia

**París 16.**—En Italia se acentúa el movimiento de la opinión favorable al abandono de la Eritrea que no ocasiona más que gastos al país y sin ninguna ventaja en el orden económico.

Hay muchos militares y entre ellos algunos generales que reconocen la necesidad de abandonar dicha colonia.—*Fabra.*

### El exterior español

**París 16.**—El exterior español llegó a cotizarse a primera hora hasta 55 por 100; pero luego bajó rápidamente 85 céntimos. La renta francesa se sostiene a los cambios anteriores.—*Fabra.*

### La recaudación

No se han recibido aún en el ministerio de Hacienda todos los datos referentes a la recaudación obtenida durante la primera quincena del presente mes; pero puede asegurarse, puesto que los datos que faltan no van a determinar alteración importante, que resultará un aumento de tres millones de pesetas próximamente, con relación a lo recaudado en igual período de tiempo del año anterior.

sa de la corte, y muy particularmente la llamada independiente ó de empresa, variando igualmente a provincias, y marcadamente se nota en esta capital. Mucho contribuye esto al aparente atonismo de la opinión, cuya quietud ha sacudido un tanto el programa reaccionario de los Sres. Silvela y Polavieja, que ha alarmado a los elementos liberales y democráticos de esta provincia, alarma que se tradujo en el telegrama que oportunamente dirigieron a *El Liberal*, adhiriéndose a las declaraciones del Sr. Castelar, hechas en el mismo periódico contra el programa de aquellos señores.

Dispuestos están también dichos elementos a concurrir a la manifestación que se proyecta en esa para el día 19, si ésta se lleva a cabo con el concurso de significadas personalidades del partido liberal. Las tendencias regionalistas iniciadas por aquellos políticos, son aquí las de los clericales y carlistas de todos los matices, que en fricción acogen las declaraciones, en el sentido de la unión conservadora, en el llevado el completo predominio los tradicionalistas.

Todo esto trae aquí inquietos a los liberales y aun a los republicanos, que ven la subida al poder de los Sres. Silvela y Polavieja ven acercarse el triunfo y dominio absoluto en esta provincia de sus elementales enemigos los carlistas.

Conviene, además, tener en cuenta que si bien el propósito de los autores del programa es atraerse el elemento carlista y tradicional, nada han de conseguir éste, por su conocida intranquilidad y hostigación en cambio y se perseguirá la gran masa de los que aquí se han sacudido por sostener la libertad y las instituciones liberales y democráticas.

Sin otra cosa de particular, más que de significarle en conclusión nuestro deseo por el triunfo de la política de nuestro Sr. Sagasta, me repito de V. I. atento amigo seguro servidor q. b. s. m.,

P. de Bercochoa.

### La baja del pan

El señor conde de Romanones, prestando estos días de la cuestión de subvenciones, está gestionando la baja del pan con esperanzas de éxito.

### DENUNCIAS CONTRA LA DIPUTACION

Las declaraciones de hoy

Hoy han declarado ante la comisión diputado provincial D. Lucas del Campo el ex-empleado D. Pedro Picazo.

### Dos providencias

La comisión ha dictado hoy las providencias siguientes:

1.ª Primera. Dirijase atenta comunicación al Ilmo. señor director general de Administración local, suplicándole tenga a la remita a esta comisión, a la mayor brevedad que le sea posible, el expediente radicado en aquel centro sobre la inversión o visita de inspección últimamente cursada al hospital de San Juan de Dios, cuido la Memoria redactada por la comisión y resolución que haya recaído.

Segunda. Píbase al presidente de la diputación provincial:

1.ª Relación certificada de las fincas poseídas en la actualidad, la Diputación de Beneficencia municipal, con expresión si pertenecen en todo ó en parte, y este último caso, la cuantía de la participación; personas que las administran hasta que estas fueron vendidas, sus cuotas e ingresos; sus productos en las respectivas provincias.

2.ª Expediente de arrendamiento de *Diario de Avisos*, con todas sus incidencias antecedentes y de cuanto ha ocurrido los cuatro últimos años, y certificación de la contaduría de las cantidades que en dicho período de cuatro años se adeudaron al arrendatario a la Diputación, y otra certificación de la secretaría que exprese gestiones o diligencias que se hayan practicado para el cobro de dichas cantidades adeudadas.

3.ª Expediente con relaciones certificadas de compra de mobiliarios, verificadas por la Diputación con el edificio de la masía, durante los cuatro últimos años, con expresión de su importe, número y clase de los efectos, personas a quienes fueron comprados y forma en que se hicieron las compras.

4.ª Expediente de construcción de la carretera de Navalcarnero al arroyo de los Tó

### REORGANIZACION DEL TRIBUNAL DE CUENTAS

Hé aquí el texto del decreto firmado hoy y que mañana publicará la Gaceta:

«Señora: Debiendo reducirse á dos, á consecuencia de la necesaria é imprescindible reforma del ministerio de Ultramar, las Salas del Tribunal de Cuentas del Reino, es inevitable reducir en proporción el personal de ministros que componen dicho alto cuerpo.

Tres son las plazas que correspondiera amortizar por virtud de la referida reducción; pero habiéndose dispuesto por el artículo 6.º del real decreto de 10 del actual que se constituya una sección auxiliar para los asuntos de Ultramar, bajo la dirección de un ministro del Tribunal, por ahora solo dos plazas han de quedar suprimidas, de las 10 que comprende el mencionado Tribunal.

No hay necesidad de añadir, por lo tanto, que á los ministros que resulten excedentes, se les reconozcan los derechos que, con arreglo á la legislación vigente, les correspondan.

Fundado en estas consideraciones, el presidente del Consejo de ministros que suscribo, de acuerdo con el mismo Consejo, tiene la honra de someter á la aprobación de su majestad el adjunto

#### Real decreto

Artículo 1.º Se reducen á ocho las diez plazas de ministros del Tribunal de Cuentas del Reino.

Art. 2.º Los ministros que por consecuencia de esta reforma resulten excedentes, tendrán derecho á ser nombrados para el mismo cargo, por orden de antigüedad, cuando ocurra alguna vacante.

Dado en Palacio, etc.

## LA ASAMBLEA DE PRODUCTORES

(De nuestro corresponsal)

Zaragoza 16 (314 tarde).

Director CORREO.

A las diez de la mañana se han reunido los asambleístas en sesión confidencial, constituyendo la Mesa interina. La Cámara de Barbastró, siendo presidente el Sr. Costa.

Dividieronse los representantes en regímenes con objeto de nombrar un vicepresidente regio y un vocal por provincia.

Púsose á votación la presidencia, siendo aclamado por unanimidad absoluto el señor Costa.

Acordóse celebrar dos sesiones públicas diarias, reuniéndose además por la noche la comisión para formular las conclusiones y acordar las cláusulas que han de discutirse en las sesiones públicas.

Uno de los representantes de Valladolid presentó su candidatura para vicepresidente. Advertido esto, los representantes de Logroño, Burgos, Soria y otras provincias opusieron, siendo preciso una votación, resultando afortunado derrotado.

Suspendida la sesión, se reanuda poco después, acordando celebrar esta tarde la sesión inaugural invitando al Ayuntamiento y á la Diputación.

Se dió cuenta de la elección de vicepresidente, resultando elegidos: por Castilla la Vieja, D. Recaredo Sáenz; por Castilla la Nueva, D. Mariano Munilla; por Murcia, D. José María; por Córdoba, D. Juan Márquez Hermida; por Galicia, D. Rafael Pamque; por Extremadura, D. Pedro Plano; por Valencia, D. Luis Izquierdo; por Cataluña, D. José Zúñiga; por las Vascongadas, D. Julio Lazarte; por Granada, Almería y Málaga, el marqués de Dilar; por Aragón, D. Manuel Soriano Franquini; por Sevilla, Cádiz y Huelva, D. José Paul; por Navarra, D. Paulino Francés.

Secretarios: los Sres. Raventos, Ruano, y Mediano Baselga.

A las cuatro de la tarde tendrá lugar la sesión inaugural, á la que concurrirá el Ayuntamiento.—Maestre.

Llaman la atención en el último número de la Revista Contemporánea, el artículo del Sr. Durán y Bas, titulado «Papeas sociales»; el del Sr. Gómez Chaix, sobre «El Jurado»; y el del Sr. Cambrero acerca de la «Biblioteca municipal de Madrid».

Dos disparos al aire ó sereno que no está sereno

Esta madrugada ha sido detenido en la calle de Mira el Sol Julian Sastré Pujol, de treinta y nueve años, casado, jornalero, y habitante en la citada calle, número 20, el cual había hecho dos disparos de revólver al aire.

Al ser interrogado por el motivo de haber disparado el arma, manifestó que, al entrar en su casa, había visto dos hombres tendidos en el portal y que suponía eran dos ladrones.

Hecho el oportuno reconocimiento en el portal antes citado, se encontraron al sereno de la calle, José Morán, y otro vecino, conocido por el «Moleno», los cuales se hallaban en completo estado de embriaguez.

## Balance del Día CONSEJO DE MINISTROS

Desde once á una de la tarde ha durado el Consejo celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina.

El Sr. Sagasta se ocupó en sus discursos con especialidad de los asuntos de orden interior, tratando entre otros de las gestiones de la comisión de Navarra, confiando en que se llegará á un arreglo conciliador.

Respecto á la dimisión del digno presidente del Senado, el Sr. Sagasta afirmó que no implicaba disentimiento alguno político, y que solo motivos de delicadeza trazaban la conducta del Sr. Montero Ríos, cuyos servicios confía el Gobierno que ha de seguir prestando en el elevado cargo que desempeña; estando resuelto á no admitirle la dimisión.

Con extensión trató el presidente del Consejo de la cuestión de Filipinas, afirmando que continúan las gestiones para la liberación de los prisioneros españoles que aún se hallan en poder de los tagalos.

Habló también el Sr. Sagasta de la reparación de Filipinas y de la necesidad de enviar un buque con víveres á las Carolinas.

El orden en la Península está asegurado, habiéndose comprobado, en virtud de noticias oficiales, que la supuesta partida de Olocan del Rey (Castillon) no era sino un grupo de cazadores que no pretendían causar la menor alarma.

El ministro de la Guerra puso á la firma de la Reina el nombramiento del Sr. Laza para el cargo de secretario del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

También firmó S. M. un decreto reorganizando el Tribunal de Cuentas.

En la reorganización del Tribunal de Cuentas, cuyo decreto firmó esta mañana S. M., resultan excedentes los Sres. Botella y Catalir.

La indicación que se hace en la reseña del Consejo sobre atenciones de las Carolinas, nos hace recordar lo que de este grupo de islas y de las Marianas, se ha dicho varias veces, con ocasión de la pérdida del Archipiélago filipino, pues ha de procurarnos muchos enterpecimientos y dificultades el guarnecerlas y cuidarlas con la solitud necesaria.

Los últimos telegramas de carácter oficial sobre la supuesta partida de Olocan del Rey, dicen que no hay tal partida, tratándose solo de un grupo

de amigos que se reunió para celebrar la compra de una masía.

Los ministros se han reunido en Consejo en la Presidencia á las cuatro y media, y se cree que en este Consejo, á más de dar cuenta al Sr. Sagasta de su última conferencia con el señor Montero Ríos, se tratará principalmente de asuntos relacionados con la próxima apertura de Cortes.

Los senadores y diputados por Canarias se han reunido esta tarde en el ministerio de Hacienda, con asistencia del subsecretario y otros funcionarios de dicho Centro, para ocuparse de la real orden recientemente dictada sobre declaración de puertos francos.

En la Sección quinta del Congreso se han reunido, cerca de las siete, los diputados republicanos Sres. Sáiz, Salmerón, Azcarate, Muro, Labra, Ballesteros, Villalba Hervés y Prieto y Cautés.

Además de los ausentes en provincias han dejado de concurrir algunos diputados y senadores que residen en Madrid.

Es posible que, no reuniéndose mayoría absoluta, se aplacen los acuerdos para otra reunión.

Aparte de esto, se ha traslucido que algunos de los asistentes, como los señores Muro y Ballesteros, son partidarios del retraimiento, y de la misma idea participa el Sr. Ojeda, si bien aceptarían lo que acuerde la mayoría.

El Sr. Labra, sea cualquiera el acuerdo, parece resuelto á ir al Congreso, y se cree que también asistirá al Senado el Sr. Fernando González.

La reunión continuaba á las siete y media.

#### AVISO

Se facilita salon independiente con piano y botas. Cubiertos desde 2 pts. Se admiten abonos desde 50 pts. Hay casa viajeros Aduana y

### Banco Hipotecario de España

Préstamos al 5 por 100 en metálico El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso sus préstamos al 5 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando olivares, viñas y arboledas, sobre los que solo presta la tercera parte.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

### Charada

Bien segunda tertia cuarta está lo que ahora te digo; con que á ver si tú te arriesgas y haces lo que hizo ese amigo. Puedes tomar ese tienda que tiene mucho despacho y la sacas á una cuarta entre tú y otro muchacho. Solo piden de traspaso, me parece que tres duros, está en un estado todo y no pasaréis apuros.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.

(La solución mañana.)

SOLUCION Á LA CHARADA ANTERIOR:

FA RO LA

## La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 16 DE FEBRERO 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

	Día 15	Día 16	Diferen.º
4 0/0 interior			
Serie F de 80.000 p.	58 75	58 65	- 0 10
E 25.000.....		58 70	
D 12.500.....	58 80	58 80	
C 5.000.....	60 15	60 65	+ 0 50
B 2.500.....	61 40	61 40	
A 500.....	61 40	61 60	+ 0 20
G y H 100 y 200.....	61 60	61 25	- 0 35
En diferentes series	61 40	58 80	- 2 60
Fin mes.....	58 80	58 40	- 0 40
Fin próximo.....			
4 0/0 exterior			
Serie F de 24.000 p.	69 90	69 60	- 0 30
E 12.000.....	69 90	69 50	- 0 40
D 6.000.....		69 55	
C 4.000.....	69 90	69 55	- 0 35
B 2.000.....	69 90	70 00	+ 0 10
A 1.000.....	69 90	69 80	- 0 10
G y H 100 y 200.....	69 90		
En diferentes series	70 00	69 45	- 0 55
Partidas de 80.000.			
Id. de 100.000.....	69 70	69 50	- 0 20
Fin mes.....	69 70		
Fin próximo.....			
4 0/0 amortizable			
Serie B de 25.000 p.	69 50	69 25	- 0 25
D 12.500.....	69 50	69 40	- 0 10
C 5.000.....	69 50	69 30	- 0 20
B 2.500.....	69 50	69 30	- 0 20
A 500.....	71 15	71 25	+ 0 10
En diferentes series		69 3	
Tesoro			
Ob. 5 0/0 30 Junio 99	101 70	101 70	
Serie A de 500 ptas.			
B de 5.000.....	101 65	101 60	- 0 05
C de 5.000.....	90 75	90 70	- 0 05
Ob. 5 0/0 s/ Admón.	90 85	90 75	- 0 10
Id. hasta 10.000 pts.			
Uruguay			
Billetes Cuba 1886..	59 90	60 65	+ 0 75
Id. hasta 10.000 pts.	59 90	61 25	+ 1 35
Billetes Cuba 1890..	51 00	51 40	+ 0 40
Id. hasta 10.000 pts.	49 90	51 25	+ 1 35
Ob. Filipinas 6 0/0..	67 00	67 50	+ 0 50
Id. hasta 10.000 pts.	67 00	67 50	+ 0 50
Monedas y Soledades			
Acciones B. España.	399 00	399 00	
Id. B. Hipotecario..			
Cédulas id. 5 0/0.....	106 50	107 00	+ 0 50
Cédulas id. 4 0/0.....	102 50		
Oblig. id. 5 0/0.....			
Banco Castilla.....			
Ac. C. de Tabacos.....	245 75		
Cambios sobre el extranjero			
PARIS			
A la vista, 28 70 por 100 beneficio papel			
A 8 dias vista, 00 00 por 100 ídem.			
LONDRES			
A la vista, libra esterlina, 32 43 ptas			
A 8 dias vista, ídem, 00 00.			
A 60 dias vista, ídem, 00 00.			
A 90 dias fecha, ídem, 00 00.			
Paris 16 (12 05 t.)—4 0/0 exterior: 58 00.			
Después de la Bolsa			
A las 5 1/5.—Amortizable, 4 por 100, 00 00.			
58 37.—Cubas del 86, 60 75.—Cubas del 91, 51 25.—Barcelona (cierra) 58 42.—Paris (cierra), 55 20.			
De la Agencia Fabra.			
Paris 16.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 56 00, 55 80 y 55 12.—8 por 100 francés, 103 07.			
Londres 16.—Exterior español, 54 87.			
Bolsa de Barcelona			
Barcelona 16 (4 04 tarde).			
Interior, 4 por 100, 58 45.—Exterior, 4 por 100, 69 25.—Amortizable, 4 por 100, 00 00.			
Cubas, 1886, 61 00.—Cubas, 1890, 50 50.—Obligaciones de Filipinas, 67 75.—Nortes, 36 70.—Colonial, 67 00.—Francia, 34 65.—Orense, 9 25.—Arenas.			

### Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay función.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—11.º viernes de moda.—La Dolores.—Una casa de fieras.

PARIS.—A las 9.—139 de abono.—6.ª serie.—Turno impar.—10 día de moda de 2.ª serie.—Curro Vargas.

COMEDIA.—A las 8 1/2.—Turno especial.—Rosario.—La soga de Timoteo.

PRINCESA.—A las 8 1/2.—Celor.—La enredadera.

ZARZUELA.—Día de moda.—Beneficio de los autores de Gigantes y cabezudos.—A las 8 1/2.—El duque de la Africana.—A las 9 3/4.—La viejecita.—A las 11.—Gigantes y cabezudos.—A las 12.—El quey er de la Pepa.

LARA.—A las 8 1/2.—El bigote rubio.—A las 9 1/2.—La soberana.—A las 10 1/2.—Quisquilas.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

APLO.—A las 8 1/2.—La fiesta de San Anton.—A las 9 1/2.—A mor engendra de dios el guapo y el feo y verduleras honradas.—A las 10 3/4.—Pepe Gallardo.—A las 12.—Churro Bragas.

MARTIN.—A las 9.—Las codornices.—Baile.—A las 10.—Primer acto de Los de Elena.—Baile.—A las 11.—Segundo acto de la misma.—Baile.

CASINO MUSIC-HALL.—A las 9.—Grandes atracciones y comedias desordenadas.—Duchats.—El Turia.—Troupe Adams.

Todas las tardes á las 3 1/2 grandes funciones en las que tomará parte la célebre troupe Adams y el cuarteto Turia.

ROMEA.—A las 8 3/4.—Los señores.—A las 9 3/4.—Betina.—A las 11.—Un punto filipino.—A las 12.—Los cerberos.

PARQUE RUSIA.—Patines, tiro de sajon, columpios.—Paseos por el lago.—Montaña rusa.—Abierta el parque todo el día.

A las doce de la tarde, 16º sobre 9.  
A las cuatro, 13º sobre 0.  
La máxima fué de 17º sobre 0.  
La mínima de 4º sobre 0.  
El barómetro marca 708.—Variable.

## Cultos

Santo de mañana.—San Julian de Capadocia, San Claudio y Santa Constancia.—No se debe comer carne.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés, donde por la mañana, á las ocho, se expone su Divina Majestad; á las diez habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Belda, y por la tarde, á las cinco, estación, rosario, Miserere y circo. Al anochecer continúan los ejercicios de Cuarenta y será orador el Sr. Anaya.

En San José misa de Comunión para la Asociación del Apostolado de la Oración, y por la tarde, á las tres y media, junta de señoras celadoras.

En Calatravas Miserere, predicando el Sr. Lagarraga.

En la Encarnación id. con ejercicio de Via-Cruce.

En Nuestra Señora del Carmen id. al Santísimo Cristo de la Piedad.

En Santa Bárbara id., predicando el señor cura.

En el Perpetuo Socorro id., el P. Rodrigo.

En San Marcos id., el señor cura.

En San José id., D. Manuel Martín.

En la parroquia del Pilar id., el señor cura.

En el Olivar id., el Sr. Calero.

En Jesús id., un P. Capuchino.

En San Martín sigue la novena á Nuestra Señora de Lourdes. A las diez habrá misa mayor, y por la tarde, á las cinco y media, será orador el Sr. Lopez Anaya.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Desamparados en Mozarra de la Flor de Lis en Santa María.

### IMPRESA DEL CORREO.

illegarse á persuadir que ningún asunto en que tomara parte pudiera tener feliz y honroso éxito.

Estos diversos pensamientos se resolvían en el espíritu de Quintin como opacas nubes que desfiguraban y oscurecían el hermoso paisaje que su imaginación trazara en un principio; y el sueño aquella noche desertó de su lecho. Al amanecer, y aun una hora antes, estaba ya en el jardín, y nadie se opuso entonces por cierto ni á que entrase ni á que permaneciese allí.

Tuviera buen cuidado de ponerse en la gorra un plumero azul y blanco del mejor modo que le fué posible procurárselo en tan poco tiempo. Dos horas se pasaron antes de que nadie diese muestras de haber notado su presencia. Oyóse, por fin, tañer un laúd; una ventana encima de la puertecita por la cual María había introducido á Hayraddin, abrióse pocos momentos después; asomóse Isabel en todo el esplendor de su virginal hermosura; saludóle con bondad, aunque con alguna circunspección; púsose muy colorada de ver la respetuosa pero expresiva cortés con que le devolvió el saludo; cerró la ventana, y desapareció.

La luz del día y la dilatada campaña no podían mostrar las cosas con más claridad. Probada quedaba la autenticidad del billete; no le faltaba saber más que las consecuencias, y sobre este punto cabalmente la hermosa autora de aquel escrito no le había hablado una palabra.

La verdad, que no amenazaba ningún peligro inmediato. Hallábase la condesa en una fortaleza, bajo la protección de un príncipe tan respetable por su poder secular, como venerable

por su dignidad eclesiástica. Nada al parecer exigía del joven y valeroso escudero ninguna proeza de caballería; bastábale, pues, por entonces estar pronto á ejecutar las órdenes de la condesa Isabel en el mismo instante que las recibiera. Pero el destino tenía dispuesto darle ocupacion más presto de lo que él creía, y esto fué lo que sucedió la cuarta noche de su llegada á Schonwaldt.

Resolviera Quintin enviar al día siguiente á la corte de Luis XI uno de los dos hombres que componían su escolta, y el único que le quedara, con cartas para lord Crawford y para su tío, á fin de participarles que se separaba del servicio de Francia, para cuyo paso la traición á que le habían expuesto las secretas instrucciones de Hayraddin, suministrábase un motivo que la razon y la prudencia no podían menos de aprobar. Acostárase llena la imaginación de todas aquellas ideas de color de rosa que rodean el lecho de un joven cuando ama entrañablemente y cree que su amor es de un modo sincero correspondido.

Sus sueños participaron al principio de la influencia de las gratas ilusiones que le ocuparan al cerrar los ojos; pero fueron poco á poco tomando un carácter espantoso.

Parecióle que se paseaba con la condesa Isabel por la orilla de las aguas pacíficas de un hermoso lago, semejante á aquel que caracterizaba principalmente su valle natal, y que le hablaba de su amor sin pensar en ninguno de los obstáculos que entre ellos se levantaban. Ella se ruborizaba y se sonreía escuchándole, como hubiese podido prometerse después del contenido del billete, que dormido ó despierto, llevaba siempre dentro de

ingénua y maligna—que aquellas bellas penitentes, que se alojaban en las habitaciones que ahora ocupa la noble canonesa, tuviesen un lugar de recreo donde les diese el aire sin recelar las miradas de los profanos.

Pero de mucho tiempo á esta parte, la prohibición, sin haber sido formalmente derogada, carece de toda observancia, y solo existe en la cabeza del viejo alcalde, que es seguramente el que os ha hablado. Da consiguiente, si gustais bajaremos; y vereis cómo ya no recibimos el mismo cumplimiento.

Nada podía haber más agradable para Durward que la idea de entrar libremente en aquel jardín, por cuyo medio y á merced de alguna feliz casualidad que favoreciese su pasión, prométase entablar correspondencia con el objeto de todo su cariño, ó verle por lo menos á la ventana ó balcon de alguna torrecilla, como en la posada de la Flor de Lis, ó en la torre del Delfin en el castillo de Plessis; pues Isabel, en cualquier parte que se encontrase, parecía destinada á ser la dama de la torrecilla.

Cuando Durward hubo bajado al jardín con su nuevo amigo, convirióse éste en filósofo terrestre, dedicado enteramente á la contemplación de las bellezas del suelo, mientras que los ojos de Quintin, si no se clavaban en el firmamento como los de un astrólogo, elevábase sin cesar á las ventanas y balcones de las torrecillas que guarnecían por todas partes el antiguo edificio, y que saliendo fuera de la pared daban al jardín, con el objeto de descubrir el punto donde vería brillar su Cinosura.

Ocupada su imaginación con este objeto, el joven amante escuchó con

la mayor indiferencia, si por casualidad alcanzó á oír la nomenclatura de las plantas, yerbas y arbustos que su reverendo conductor ofrecía á su atención. Esta planta era tan preciosa como útil para la medicina, era admirable aquella porque daba excelente sabor á un guisado; pero esotra la sobrepujaba porque no tenía otro mérito que su rareza.

Durward debía, sin embargo, aparentar por lo menos que prestaba oído á aquellos pormenores, lo que le era tan difícil, que de buena gana hubierado dado al diablo al oficioso naturalista con todo el reino vegetal. Oyóse, por fin, tocar una campana; y como llamaba al limosnero á alguna obligación religiosa, Quintin se encontró libre de su presencia.

Con todo, no se separó de él sin haberle dado mil inútiles excusas acerca de la necesidad de dejarle, y terminó su arenga asegurándole firme y satisfactoriamente que podía pasearse por el jardín hasta la hora de cenar, sin estar muy expuesto á que nadie fuera á distraerle.

—Este es el sitio—dijo—donde vengo siempre á estudiar mis homilias, porque aquí me halló enteraente al abrigo de los importunos. Ahora mismo voy á predicar una en la capilla; si vos quisierais venir á honrarme con vuestra presencia... Se dignan atribuirme algun talento; pero, sea dada la gloria á Aquel á quien es debida!

Excusóse Quintin por aquella tarde, bajo el pretexto de un gran dolor de cabeza, para el cual el aire era el mejor remedio; y el servicial sacerdote le dejó por fin.

Ya deja discurrirse que en la atenta inspección que hizo entonces más sosegadamente de todas las ventanas y

**SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS**  
Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas  
**DIRECCIONES**  
Postal: Villanueva, 11.  
Telegráficas: Explosivos.  
Teléfono: Número 393.  
**MADRID**

**LEYES CIVILES DE ESPAÑA**  
POR Don Leon Medina y Don Manuel Marañón  
Abogados del Ilustre Colegio de esta corte  
Novísima edición que comprende los textos oficiales de los Códigos Civil y de Comercio, las leyes Hipotecaria y de Enjuiciamiento civil, la de Hipoteca naval y la del Registro civil y cuantas se relacionan con el derecho civil, como las de minas, montes, aguas, expropiación forzosa, propiedad intelectual e industrial, etc., etc., con toda la jurisprudencia del Tribunal Supremo, del de lo Contencioso, y de la Dirección de los Registros hasta 31 de Diciembre de 1891.—10 pesetas en rústica y elegantemente encuadernada.  
**OBRAS DE LOS MISMOS AUTORES**  
**Leyes penales de España.**—10 pesetas en rústica y 12 encuadernada.—**Leyes de Hacienda de España.**—Colección de toda la legislación española en materia fiscal, clases pasivas, bienes nacionales, contribuciones e impuestos, tratados de comercio, etc., etc. Negociada por R. O. de 6 de Julio de 1893.—Dos volúmenes.—15 ptas. rústica y 18 encuadernada.  
Administración de **EL CORREO**, Libertad, 29, se encarga de servir á sus suscriptores los pedidos de las anteriores obras, remitiendo su importe en letra de fácil cobro.

**SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA**  
Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y Extranjero.  
Ofrece á los anunciantes é industriales combinaciones de varios periódicos reunidos en condiciones de precios excepcionales. Envía tarifas á las personas que las pidan.  
**SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO 6 y 8, ALCALÁ, 6 y 8**  
Teléfono 517

**IBARRA Y COMPAÑIA**  
Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.  
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos en Bilbao y Marsella.  
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.  
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.  
Se vende papel por mayor en la administración de este periódico, Libertad, 29, pral.

**Servicios de la Compañía Transatlántica DE BARCELONA**

**Línea de las Antillas, New-York y Veracruz**  
Con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.  
El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.  
El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.  
El 30, de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los literales de Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos.  
Las salidas de la Habana para New-York son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana los mismos días.  
**Retorno.**—Salidas de la Habana, el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.  
El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.  
El 30, con escala en Puerto-Rico, el 4 ó 5 para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo

**LÍNEA DE FILIPINAS**  
Con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio á Ho-Ilo y Cebú y combinaciones á Kunchos y Buhaira (Golfo Pérsico), Zambar y Mozambique (costa oriental de África), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batabia, Hong-Kong, Shanghai, Hogo y Yokama.  
Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (Ascuntara), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, á partir del 4 de Enero de 1892.  
De Manila saldrán cada cuatro jueves, á partir del 23 de Enero de 1892.

**LÍNEA DE BUENOS-AIRES**  
Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.  
Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.  
**LÍNEA DE FERNANDO-PÓO**  
Con escalas en Las Palmas, puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.  
Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

**SERVICIOS DE AFÍCA**  
**LÍNEA DE MARRUECOS**  
Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

**SERVICIO DE TANGER**  
El vapor JOAQUÍN DEL PIÉLAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.  
Hay pasajes para Manila, á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.  
La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**Aviso importante**  
La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encargará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.  
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.  
Para más informes en la Agencia de la Comp.<sup>a</sup>, Puerta del Sol, 1

**CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER**  
Estas capsulas, inalterables, del grosor de un guisante, no se endurecen como las píldoras y se tragan más fácilmente que las otras medicamentosas. Son soberanas para combatir los resacaos, la gripe, la influenza, y en general los accesos febriles que se manifiestan al iniciarse las enfermedades. Las jaquecas, neuralgias, calenturas intermitentes y palúdicas, el cansancio, la falta de energía, el reuma, la gota, los dolores de riñones son tributarios de este heroico medicamento.  
Una CAPSULA es más activa que una gran copa de quina.  
Escribir en cada capsula el nombre Pelletier, inventor de la quina.—París, 8, Vivienneurue

**ALAMBRES Y CORDONES ELECTRICOS CON AISLAMIENTO**  
Artículos de caucho, guttapercha y amianto  
**PIRELLI Y COMPAÑIA.—MILAN**  
Domicilio social y fábrica en Milán  
con sucursal para la construcción de cables submarinos en Spezia

**LA ROSARIO El Rey del Tocador**  
Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados  
Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.  
**Pereda y Compañia.—Santander**

**LA CURA DE LA IMPOTENCIA**

Solo los medicamentos del Instituto Audet han merecido premios de corporaciones científicas. Académias médicas han certificado su bondad y eficacia. Últimamente han alcanzado valedor absoluto honor en la Exposición de Higiene de Génova y gran premio de Excelencia en Amsterdam. Son de absoluta inofensividad; dan buenos resultados; no solo no perjudican la salud, sino que la alargan y prolongan, por cuanto son tónicos poderosos del organismo en general, con acción eléctrica sobre el aparato de la inervación genital. La impotencia es una enfermedad grave que debe curarse, pero solamente con los remedios del Instituto Audet, que son los bien prescritos por la salubridad médica. La curación de esos males de clandestinidad médica. Por eso, por los errores de los enfermos en sus confianzas, se ha divulgado la inhumana creencia de que los tratamientos encaminados á curar la impotencia eran perjudiciales á la salud, creencia y preocupación que importa mucho desarraigarse para el bien de la humanidad. La impotencia es una enfermedad como otra cualquiera, no ha sido deheredada por la naturaleza ni por la ciencia, y el hombre no viene condenado por ninguna ley divina á deheredarse á no recobrar la función sexual una vez perdida. Esta función se restablece á beneficio de los tratamientos del Instituto Audet, en una proporción de un 92 por 100. El «Fluido Vital, Gotas Vitales, Globulos Vitales y Perlas del Serrallos» (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen la serie de tónicos vigorosos para curar con certeza la impotencia, pérdidas en sueños ó vigilia, y todo desarreglo genital por abusos ó vicio. Venta: lotices y droguerías principales de España. En Madrid, García, Capellanes, 11. Alicante, Riego, 20; Almería, Real, 15; Barcelona, Fernando VII, 7; Bilbao, Artaco, 35; Burdeos, Cid, 17; Cadajoz, Santo Domingo, 39; Cáceres, Plaza, 37; Cádiz, Plaza de Isabel II, 2; Cádiz-Real, Toledo, 13; Córdoba, Paraiso, 10; Coruña, Real, 22; Guadalajara, Mayor, 7; Granada, San Jerónimo, 16; Huelva, Tetuan, 14; Lérida, Cármen, 10; Málaga, Granada, 45; Murcia, Plaza de San Bartolomé, 16; Cartagena, Campos, 6; Pamplona, Nueva, 2; Oviedo, Sol, 1; Sevilla, Aranjuez, 2; San Sebastián, Gascosche, 6; Soria, Collado, 27; Valencia, Mercado, 73; Valladolid, Orates, 33; Zaragoza, Coso, 43. Consultas, personales ó por cartas, prospectos y noticias, al DR. AUDET, Alcalá, 12, Madrid.

**TOS-BRONQUITIS-CATARROS-LARINGITIS-INFLUENZA SE CURAN INFALIBLEMENTE CON LAS**

**CAPSULAS COGNET**  
El remedio mas poderoso para las enfermedades del pecho  
París, 43, rue de Saintonge

**CABLES SUBTERRÁNEOS Y SUBMARINOS**  
Artículos de caucho, guttapercha, amianto, aplicables á las industrias, para higiene y viaje

**JÓVEN**  
22 años, buenos antecedentes, grado de Bachiller, desea colocarse escribiendo oficinas, casa particular ó asistir un señor. Razón, Divino Pastor, 2 dupl. portera.

**SEMILLAS**  
frescas de flores, horralizas pratenas y forrajeras, según cultivo. Pagos en sellos de franqueo. Catálogo gratis á quien los pida. Gerick y Barillo, Caceres, 3.

**PARA HIPOTECAS**  
Dinero al 5 1/2 y 6 0/0 Madrid y provincias. Carretas, 3, 2.<sup>a</sup>

Casa Roulett-Lachspelle, J BOULET Y C. S<sup>os</sup>  
81, 83, Rue Bolnoid, á París  
Cuz de la Legion de Honor, 1883  
Dos Medallas de Oro y miembro de Jurado en la Exposición de Barcelona, 1888. Cuatro Medallas de Oro en la Exposición Universal París 1889

**APARATOS CONTINUOS**  
para la fabricación de bebidas gaseosas, SODA-WATER.—Vinos espumosos. Unicos platinados interiormente. Unicos produciendo bebidas puras y agradables. SIFONES de todas formas y colores muy sencillos y sólidos.  
Se viñase franco los prospectos de aliados

**MODISTA**  
A domicilio y en su casa.—Argensola, 2, 4.º izq.º

Se vende papel por mayor en la Administración de este periódico Libertad, 29, pral.

**PROFESOR**  
Se ofrece para dar lecciones de Cistias y Letras, á domicilio ó en su casa. Honorarios módicos.—Argensola, número 2, piso 4.º

**PERLAS DEL DR. CLERTAN**

Aprobación de la Academia de Medicina de París  
Dedicación antiempesimática.—A. Perlas de Mer de Clertan. Dosis, 4 ó 10 por día. (Jaquecas, cefalalgias rebeldes, acoso de asma, costambres del estómago, tendencia al síncope).  
B. Perlas de Hoffmann de Clertan. Dosis, 4 ó 10 por día. (Lesiones inflamatorias que afectan al sistema nervioso, especialmente las que afectan a las digestiones dolorosas, indigestiones y vómitos).  
C. Perlas de Valeriana de Clertan. Dosis, 4 ó 10 por día. (Vertigeros, aturdimientos, palpitaciones nerviosas).  
D. Perlas de Escencia de Tremendina de Clertan. Dosis, 4 ó 10 por día. (Jaquecas, neuralgias faciales, cistias, lumbagos).  
Fabricación y venta en la casa L. Freres et Ch. Toromont, 10, rue Jacob, en París.

**GOUDRON GUYOT ALQUITRAN GUYOT**

Líquor concentrado y desinfectado  
El GOUDRON GUYOT sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran más agradable para los estómagos delicados. El purifica la sangre, atenua el sistema de las fucos y se encasima en todas las enfermedades de los pulmones, en la catarras de la vejiga y en las afecciones de las mucosas.  
El GOUDRON GUYOT ha sido experimentado con gran éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.  
Durante los grandes calores y en tiempo de epidemias, se hace con la bebida más higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de agua de alquitran más agradable bebida.  
El Goudron Guyot ATTENTICO se vende en frascos que llevan en sus etiquetas la firma Guyot escrita en tres colores.  
Venta por menor, en las principales farmacias.  
Fabricación por mayor. La casa L. Freres et Ch. Toromont, 10, rue Jacob, en París.

**SOCIEDAD DE TELÉFONOS**

Tarifas de precios de suscripciones al año

Por una estación particular...	800
Por una estación para zonas urbanas y para todos los edificios de la misma.	1.000
Por una estación de uso público.	6.000
Por un aparato completo para comunicar con el teléfono principal y con la Central.	75
Por un ídem para comunicar solo con el aparato principal.	71
Por un ídem para comunicar solo con la Central y un conmutador.	50
Por un indicador con ensayo direcciones.	250
Por cada otra dirección.	20
Por un conmutador de dos direcciones.	100
Por un aparato de tres direcciones.	150
Por un ídem de cuatro.	200
Por un ídem de cinco.	250
Por un ídem de seis.	300
Por un ídem de siete.	350
Por un ídem de ocho.	400
Por un ídem de nueve.	450
Por un ídem de diez.	500

**AGENCIA DE RICARDO STORR**

ANUNCIOS para todos los periódicos POSITIVA ECONOMIA  
ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO  
COMBINACIONES ESPECIALES para anuncios con grandes ventajas para los señores anunciantes.  
PARIFAS DE PRECIOS, se envían gratis á quien las pida á las oficinas: Calle de San Miguel, 21 duplicado, segundo, decha. — TELÉFONO 805. MADRID —

aberturas que daban al jardín, fijése en especial su vista en las que estaban más inmediatas á la puertecilla por la cual había visto que María introducida á Hayraddin en el cuarto de las condas; á lo que él preguntó.  
Pero ningún movimiento, ninguna apariencia contribuyó á confirmar ó desmentir las palabras del gano; y empezando la tarde á declinar, pensó sin saber por qué, que tan largo pasase en aquel jardín podía parecer sospechoso.  
Cuando acababa de resolverse á partir y daba la última vuelta al pie de las ventanas que tanto atractivo tenían para él, oyó sobre su cabeza, en lo alto, un ligero ruido como de alguien que tocase cautamente con idea de atraer su atención sin excitar la de las damas. Levantando los ojos tan alegre como sorprendido, vió entreabrirse una ventana, asomó por un momento una mano femenina, y soltó un papel que cayó sobre un romero al pie del muro. La precaución que se empleara para que llegase á sus manos aquel billete, aconsejábale igual prudencia y misterio para leerle. El jardín, rodeado por dos lados, según hemos dicho, de los edificios del palacio episcopal, estaba cabalmente dominado por un gran número de ventanas de diversos aposentos; pero había una especie de gruta que le enseñara el limosnero con mucha complacencia. Coger el billete, ocultarle en su seno y correr á esta guarida, fué negocio de un minuto. Allí abrió el precioso escrito, no sin bandedir la memoria de los monjes de Aberbrothick, cuyos buenos oficios le habían puesto en estado de entregarse á su lectura.  
Empezaba por este epigrafe: Discre-

cion y secreto. El resto del billete contenía lo siguiente:  
«Lo que vuestros ojos me han expresado con demasiada audacia, los míos lo han comprendido acaso con harta facilidad; pero una persecución injusta alienta á la que es su víctima, y vale mas entregarse á la gratitud de un hombre solo, que quedar expuesta á la importunidad de muchos. La fortuna tiene colocado su trono en una roca escarpada; pero el hombre esforzado no teme trepar á ella. Si os atreveis á hacer algo por una que aventura mucho, venid al jardín al amanecer, llevando en vuestra gorra un plumero azul y blanco; pero no esperéis hasta entonces nueva comunicación. Si dice que los astros os destinaron á altos empleos, y os hicieron propensión al reconocimiento... Adios... sed leal, activo y resuelto, y no dudéis de la fortuna.»  
El billete contenía además, una sortija con un hermoso brillante de figura rombóidea, en que estaban grabadas las armas de la antigua casa de Croye.  
La primera sensación de Quintin fué en este instante un éxtasis puro... un orgullo, una alegría que parecían elevarle hasta el cielo. Hizo entonces el firme propósito de morir ó llegar al colmo de sus deseos: no pensó en los obstáculos que podían ofrecerse sino para despreñarlos.  
En medio de su arrobamiento, y no pudiendo sufrir ninguna interrupción que distrajesse su espíritu aunque no fuese más que por un instante, de un objeto de contemplación tan deliciosa, entró apresuradamente en el interior del castillo, alegó por dispensarse de asistir á la cena con los familiares del Obispo el dolor de cabeza que ha-

bla ya pretextado, encendió una luz, y retiróse al cuarto que se le había señalado, para leer y releer el precioso billete, y besar una y mil veces lo no menos precioso sortija.  
Pero tan exaltados sentimientos no podían mantenerse largo tiempo en la misma tur. Un importuno pensamiento se presentó á su imaginación, aunque le repelió al momento como un acto de ingratitud... como una blasfemia. Parecióle que una confesión tan franca indicaba menos delicadeza en la persona que la hacia, de la que hubiera exigido el novelesco sentimiento de asociación con que miraba siempre á la condesa Isabel.  
Apenas empezaba á desarrollarse tan penosa idea, cuando Quintin se dió prisa en ahogarla como si hubiese sido una odiosa y silbadora vibora que intentara introducirse en su lecho. Correspondiale á él, viéndose así favorecido; á él, por quien una condesa jóven y hermosa se dignaba descender de su elevada esfera; correspondiale, digo, vituperar un acto de condescendencia, sin la cual nunca se hubiera atrevido á levantar los ojos hasta ella! ¿Su fortuna y su nobleza, en su apurada situación, no la dispensaban de someterse á aquella regla general que prescribe á toda mujer el silencio hasta despues de la declaración del amante? A estos argumentos, que él mismo se concedía y con que formaba irresistibles silogismos, acaso su vanidad añadía otro á que, ni siquiera mentalmente, se abandonaba con igual franqueza, á saber: que el mérito del objeto amado autorizaba tal vez á una dama á desviarse un poco de las reglas del decoro, de lo que al fin y al cabo, lo propio que en el caso de Malvolio, no fal-

taban ejemplos en las crónicas. El escudero de la novela de que acababa de recorrer algunas páginas, era, como él, un caballero pobre, sin hacienda ninguna; y, sin embargo, la generosa princesa de Hungría no escrupulizara mucho en darle ciertas pruebas de cariño, algo más sustanciales que el billete que acababa de recibir.  
«Bien venido seas—dijo la princesa—ni buen escudero, vida de mi vida y objeto de todos los deseos de mi alma; quiero darte tres basos y regalarle además 500 libras.»  
Y la misma relación verdadera refiere luego que el rey de Hungría mismo confesó que:  
«Había conocido á más de un paje á quien el himeneo hizo príncipe.»  
De suerte que, bien reflexionado todo, concluyó con magnánima generosidad Quintin, que no había cosa vituperable en la conducta de la condesa, por cuyo medio tan altos beneficios iba á alcanzar.  
Pero este escrupulo fué reemplazado por otro que era de peor digestión. El traidor Hayraddin había pasado en la habitación de las dos damas, según los cálculos de Darward, como cosa de cuatro horas; y reflexionando acerca de la desfachatez algo ambigua con que se había gloriado de ejercer el más interesante inflajo sobre el destino de Quintin, empezó á recelar que toda esta aventura no fuese una maquinación suya, con el objeto quizás de arrancar á Isabel del asilo que le aseguró la protección del digno prelado.

Negocio era éste que merecía muy detenido examen, pues Durward miraba á aquel miserable con una aversión proporcionada al descaró con que confesó su perfidia; y no podía